# Rendición Incondicional

LA TERRIBLE TRAGEDIA DE HOY EN LA SABANA



Muestran las gráficas: arriba: la infortunada se ñorita Margarita Mora Chaves, quien esta mañana se lanzó a las ruedas del tren de pasajero, en la Sabana; abajo: la enorme muchedumb re que se acercó a enterarse de la tragedia de esta mañana (Información detallada en las pá

CONDICION BASICA DE LOS NACIONALISTAS PARA ACEPTAR LA MEDIACION

LA PRENSA NACIONALISTA DICE QUE EN ESPAÑA SO-LO EXISTE UN GOBIERNO LEGITIMO QUE ES EL DED GENERAL FRANCO

Triunfal recibimiento tributó Barcelona al Generalisima Franco. Llegó hoy acompañado de los miembros de su gabi-nete y de los Generales Yague, Solchaga, García Valiño, Moscardo y otros

BURGOS, 21. UP—De fuente autorizada la UNITED PRESS ha sabido que el generalisimo Francisco Franco ya llegó a Bar celona en compañia de Jos miembros de su gobierno y los prin cipales militares que participaron en la gran ofensiva de Cata-luña inclusive los generales Yague, Solchaga, Garcia Valiño, Moscardo y otros.

BURGOS, 21. UP.-La prensa nacionalista continúa su BURGOS, 21. UP.—La prensa nacionalista continúa su campaña en contra de la mediación o del ofrecimiento de una rendición condicional a los republicanos, en vista de que los ejercitos del general Franco han alcanzado una brillante victo ria sobre el enemigo en fodos los campos de batalla durante lar ga lucha intestina. Insisten los periódicos que la rendición in condicional de los republicanos es condición básica de la paz, y de que en España solamente existe un gobierno legitimo, el del general Franco. "La Voz de España" que se publica en San Sebastián dice en su editoroal de hoy que no debe haber clemen cia para aquellos que "cometieron el terror político más gran de conocido en los anales de la humanidad".



Nº 904-Director: Rafael Soley-Año III

San José, Martes 21 de Febrero de 1939

### CONSEJO DE GUERRA

PARA JUZGAR A LOS LIDERES DEL MOVIMIENTO SE-DICIOSO DE LIMA

El General César de la Fuente ha sido nombrado Presidente del Tribunal

LIMA, 21. — UP. — En la do los otros miembros el coresión del gabinete que termine en las primeras horas de la madrugada de hoy, el gobierno nombro un consejo de guerra que ha de juzgar a los lideres lícia José Vásquez Beavyday, mientras como fiscal actara madrugada del domingo que fracasó en esta capital. En vista del alto rango de los dos prin cipales jefes de los revolucionarios, generales Antonio Rodriguez y Cirilo Ortega, el general de brigada César de la Fuente a sido nombrado presidente del tribunai militar, sien-

# aviones destruídos

en una pavorosa catástrofe anoche

Doce aviones de la armada americana viéronse obliga-dos a aterrizar forzosamente anoche cerca de Pensacola, quedando destruidos totalmente cinco y declarándose un incendio en el que iba el teniente Presa

Cinco pilolos se salvaron al lanzarse con paracaídas, en tanto el teniente brasileño, Presa, resultó muerto y el cadete Ostergreen se ahogó en la bahía de

Pensacola

A TREMENDA NIEBLA OBLIGO A LOS BIZARROS AVIA-DORES A REALIZAR A COMO HUBIERA LUGAR EL ATE-RIZAJE MIENTRAS REALIZABAN VUELOS NOCTUR-NOS DE PRUEBA

PENSACOLA, 21. UP. Flash. — pareció y se cree que se ahogó en si teniente de la merina brasilera, la bahía de Penscola, cuando do. P. Presa, resultó muerto y el ce aparatos de la marina despega dele M. N. Ostergreen de la atron de la estación naval norteamericana desa

SUMCHUM Y SHUEUNSHUL FUERON BOMBARDEADOS POR LA AVIACION NIPONA RESULTANDO 98 MUERTO Y MAS DE 100 HERIDOS MUERTOS

Varias bembas cayeron en la zona británica, matando a un policia cerca de Hongkong, lo que motivará una nueva presentación ante el Mikado.

Hongkong, 21. - UP.

# DOS TREMENDOS BOMBARDEOS JAPONESES

Formó Gabinete Hubert Pierlot

Tras de haber fracasado los dos anteriores Premiers, puda formar el nuevo gabinete belga, dando participación a los católicos, socialistas y dejando fuera de gabinete a los liberales

Monsieur Soudan recibió la cartera de Relaciones Exterio-res, en tanto que Mr. Gutt se hizo cargo de la de Finan-zas y el Gral. Denis, retuvo la de defensa nacional

venta y ocho personas resulta-ron muertas y más de cien he-les senador católico Hubert Pi-pués de que la nación había es-ron muertas y más de cien he-les senador católico Hubert Pi-pués de que la nación había es-ron muertas y más de cien he-les senador católico Hubert Pi-pués de que la nación había es-Pasa a la Pag. CUATRO

# DUISICOSA tá por las interpelaciones. Han llamado a juicio al Presidente de la República y al Presidente de la Cámara. Pero esos altos funcionarios contestarán, si amanecen de

Otra vez la ofensiva contra

V por Guadalajara. Es lo que se llama volver por

fueros.

Porque alli fue Troya hace apenas dos años.

Veremos lo que resulta general Franco.

La Cámara de cafetaleros es-

Atolillo con el dedo es lo que nuiere darle el Presidente Cor tés a los caletaleros...

estarán, si amanecen de ou 'ou is onb ' ' 'ou con p

hombre, ya siquiera les da atolillo.

No señores. No hay peligro de que San José pueda ser se-de del primer congreso centroa

mericano de maestres.

No hay peligro.

Ya saben en Centro América
lo que sucederia si se reunen

Cien discursos de Lilito, de lo kilômetros cada uno. Y eso aleja toda posibilidad. Y si esto no es así que venga

Dios y lo diga.

A nuestro colega LA TRI BUNA le falló la lúz esta ma-drugada a consecuencia de un buso incalificable de la pañía.

Pero no se echa de ver la fa

lla, porque nuestro colega referido, viene que echa chispas...
No solamente trac luz y fuer za sino que calefacción central Ya era hora.

ganizar SU GUBLERAU.
Albricias.
Por fin Bonillita reconoció
al general Franco.
La noticia será radiodifundida por todo el mundo para ejemplo de las potencias.

Dice una noticia que el dine

ro que circuló en diciembre, re-

gresó a los bancos en enero...

Don Chico de Paula anun-cia que está preparando otros proyectos que enviará a la Cá-mara en estos dias... Pues hombre, que le aprove chen.

Pero en realidad los proyectos son del doctor Rencoret.

A Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César...

sale un momento de los de

Las luces del tráfico están dando muy buenos resultados, dicen los que elogian a Dona-

Pero hay que reconocer que esas luces, son hijas de las luce-del director

Ni más ni menos.

Don Elias Retana dice que venera a los árboles. No cree usted amigo Reta

na que es eso un poquito ex-gerado?

Y en que circula en enero re gresara en febrero, y así hasta que llegue otra vez diciemtria.

Es como volver a la idola

Y eso amigo Retana es peca

Pues claro. hombre. El dine do y mortal.

#### EXCESO DE DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las diversiones nunse hacen esperar. Agotamien to cerebral, debilidad, pérdida de la memoria, insomnio y sopresaltos, incapacidad para tra bajar, etc., son sintomas ciertos e inequivocos de agotamiento y es entonces cuando se necesita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen so se combina con un trataaniento de



porque este valioso medicamenno suministra al organismo los sumidos por los elementos con ibusos. La FOSFO-KOLA estimula el apetito, levanta el espiritu y convierte el abatimiento en optimismo y alegría, facili-tando la recuperación de las energias perdidas. La FOSFO-KOLA puede · conseguirse en cualquier farmacia del país.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Llegarán al país un regular número de turis tas holandeses. Hace poco llegaron otros de pro cedencia alemana, y se nos informe que se tra ta de intensificar el turismo europeo hacia Cos

ta Rica. Es claro que la base del turismo la si-guen manteniendo los de Estados Unidos que

son los que llegan en mayores o menores can-tidades, cada semana.

Pero lo cierto es que poco a poco vamos con-quistando terreno. Hay una labor que se está realizando en Costa Rica en favor del turismo

que tiene que dar los debidos resultados. Ya lo estamo viendo.

Vale la pena entonces que la Junta de Tu rismo continue realizando su propaganda. Folle tos, estampas, fotografías deben ser enviadas a las agencias en cantidades suficientes.

## HOY HACE 50 ANOS Dice un título de nuestro co-lega "Diario de Costa Rica" que el general Franco va a reor ganizar SU GOBIERNO.

Admitidas las renuncias de los doctores Ulloa, Val-Rucavado, Bonner.
Rucavado, Bonner.
to de miembros direcdel Protomedicato lo
aran en manifestaaran en permique hicieran en manifesta-ción de protesta por permi-tir, disimuladamente, al fa moso "doctor" Yglesias, el ejercicio de la medicina, Ejecutivo trató de reorgani

zar aquel organismo ofreciendo las poziciones a los doctores Durán, Calnek, Ro jas y Giustiniani quienes de clinaron el honor por solida ridad con sus colegas. No pararon ahi las cosas

pues, convocada extraordi-nariamente la "Sociedad de Medicos Gostarricenses", y a moción del Dr. Durán se to maron el siguiente acuerdo: "Hacer acto de absoluta soli daridad con los miembros renunciantes del Protomedimiembros cato por la manera enérgica con que han querido hacer observar las leyes vigentes, sosteniendo la dignidad y los derechos profesionales, lo que hicieron a pesar de la marcada oposición de mucha parte de la sociedad, de las

Turismo de Holanda

autoridades judiciales y aún del mísmo gobierno".

del mismo gonierno.

La prensa acuerpo de lle
no el procedimiento de los
medicos sindicados y en algu
nos periódicos aparecieron
notas de sangrientas ironias, como la de que el elegante insinuante Dr. Yglesias, solo gustaba de curamuieres, que eran precisa
a mujeres, que eran precisa mente las que formaban la fuerte clientela, y de prefe-racia a las más hermosas, be llas y elegantes, comentarios que irritaron la dignidad de algunos caballeros que salie ran a la palestra en defen-sa de las damas, producién damas, producién dentes personales incidentes muy desagradables. El llamado "doctor" Yglesias, aun que persona entrada en años, era un elegante. Sus vesti-dos de perfecto corte in-Usaba constantemente chistera, guantes y basto Personificaba, indudablebaston. mente, el buen gusto en el vestir. Llamabasole "el es-pejo de la moda". Tipo de buenas costumbres y de una refinada cultura, esto unido (Pasa a la Pág. OCHO)

MOMENTO INTERNACIONAL

bre

## ARMAMENTISMO

adquiere seiscientos aviones más para su ejército aéreo, mientras Italia moviliza treinta mil hombres hacia Libia, en tant que el Presidente del comité de relaciones de los Estados

dos hace un llamamiento al pueblo americano, pidiéndole fender sus libertades amenazadas por Alemania, Japón e Itali Earcejera confirmarse así el valleino de los comentaris tas internacionales de Europa, o sea que la guerra es inevita

Compaces de espera. Preparativos. Arreglos y remiende de vida efimera y pasajera. Pero en el fondo las naciones e tán convencidas de que se han armado y se continúan armado para ir fatalmente a los campos de batalla.

La razón de la guerra será cualquiera. Cuestiones de tertorio, o influencias políticas en naciones vecinas o aliadas, palabras dichas con mayor o menor enfasi.

Un quitame allá esas pajas, será suficiente para incendi-al mundo en la más terrible de las luchas.

Ahora se habla de ir contra las dictaduras y defender democracia.

El precio más caro de pagar la humanidad en esa defen-erán millones de vidas cegadas, de ciudades destruidas, de e fuerzos realizados con sacrificios. Pero nada puede calmar el ansia de la guerra. Un insignificante territorio sera bastante para que esta!

Una pulgada de frontera pizada por un soldado cualquie será bastante para que nada detenga a los gobiernos. Pero es esa en realidad la misión del hombre sobre tierra?

Matarse.

Caines eternos?

Volvemos los ojos hacia el creador de todas las cosas
pensamos que nos ha dejado de su mano...

O es acaso que el diluvio habrá de repetirse para volv
a construir una humanidad distinta...

## AVENTUREROS DEL A







Y de este modo podremos tener en un próxi mo futuro una corriente permanente de turismo en Costa Rica.

vilizacion, es aumento de legocios.

Pero también es necesario tener cuidado.

El turista que viene y va es el que deb<sub>e</sub>mos
buscar en donde quiera que se encuentre. Pero
el que viene como tal y luego hace incidentes,
para quedarse en el país de cualquier modo,
ese debe ser controlado.

Con el sistema de turistas permanentes hay muchos que logran burlar al cabo el cumplimien

to de la ley, y pronto aparece establecido en la avenida central o vendiendo sus mercaderías en

esto será motivo de otro comentario

vilización, es aumento de negocios.

las calles y en los caminos.

Pero en su debida oportunidad.

Y todos sabemos que el turismo es vida, es ci







### EN PANAMA EL JEFE DE FALANGE ESPAÑOLA EN AMERICA

REGRESA A MEXICO EL EMBAJADORMEXICANO ANTE EL GRNO DE NEGRIN

TRES MILLONES DE DOLARES PARA REARME Y SERVICIO DE FOMENTO EN BRA

Los informes de esta mañana de Lima son de que fueron e jecutados, al amanecer, previ al amanecer, previo consejo de guerra sumarisimo, lo milicianos comprometidos la fracasada asonada revo lucionaria del domingo. La e-jecución de los militares trai dores fué por la espaldt y ape nas presenciada por gentes de milicias. El pueblo tributó ano che al presidente Benavides una imponente manifestación

Ayer iniciáronse las fiestas Ayer iniciariose las ilesus carnavalescas en Panamá. La cludad observase muy visitada por forasteros. Por su decorado preciso, la gran avenida presenta un aspecto de lo más presenta un aspecto de lo más hermoso y sugestivo. Anoche, la Gladys Jiménez, presentose a Reina del Carnaval, Señori-n los balles populares siendo vacionada. Danzo con varios libreros lo mismo que sus danas de honer. Hoy miércoles, arrará totalmente el comer-lo quedando abiertas unicanente las cantinas, cafés, etc. estaurants y cabarets.

Las autoridades de la Zona lel Canal avisan, que el miér-oles, mañana, sehá suspendida oda actividad comercial oda actividad comercial y ofi inesca, por ser el día del pare de la patria norteamerica-ia. Jorge Washington, Los fes se circunscribirán ejos se circunscribiran espe-almente, a juegos deportivos, lan llegado a Cristóbal dos o-orazados ingleses y posible-iente conciértense uno o dos artidos de futbol con deporistas de esos buques.

Los nacionalistas españoles habaneros (Cuba), tuvieron a-yer una fiesta con una imponen te concurrencia en la que discursos don José Igna director del Dia-larina y el Inspeccio Rivera, director del río de la Marina y el Ins tor de los Falangistas en mérica don Alejandro Villanueva. Este erudito orados récuerdo a la personalidad y obra redentora de José Antonio Primo de Rivera, parte en la que fuera delirantemente aplaudido

Villanueva ha declarado en la Habana que los ejércitos na cionalistas españoles han recogido, sostienen y educan a . 120.000 niños de los rojos que de los 240.000 prisioneros que habían en los campos de concentración, casi el total de ellos están en libertad reingresando a la vida del trabajo agri cola e industrial.

Otra importante manifesta ción hizo Villanueva en su dis curso de ayer: que Franco tie ne sobre las armas un millóu de hombres, cifra que en cual-quier momento, puede aumen-tar a tres millones. Hizo un tar a tres millones. Hiro brillantes panegirico del Ge-neral Varela y otro del Gene ral Yague, ganador de setenta

El Embajador de México ar te el gobierno de la España Ro ja, Sr. Tejada, que deambula con el desorganizado gabinete con el desorganizado gabinete de Negrin, ha llegado a la fron tera francesa recibiendo instruc

AVIONES DESTRUIDOS EN UNA PAVOROSA... iene de la pág. 1 ficultad. Todos se vieron obligado ncuitad. 10dos se vieron obligeuso en la oscuridad y con el agravante de la niebla que los envolvía. Los doce acaratos aterrizaron en acola anoche en un vuelo de for-ución y se vieron obligados a a-rrizar cuando se les había ter-imado la gasolina. Todos los do-

una zona comyrendida entre la estuvieron que efectuar tación naval de Pensacola y la ciu-dad de McDavid, Florida, tteint millas al norte de la base naval errizajes forzosos y cinco de los resultaron destruidos, mien-as los otros siete apenrs sufrie-in daños, relativamente de poca aportancia. El teniente brasileño nes llegaron hasta el condado de Baldwin, estado de Louisiana. La mayoría de los filotos que se sel-paron for medio del uso de sus pa resa se encontraba en uno de los paratos que encontró mal terreno paron for medio del uso de sus pa-racaídas llegaron a tierra en la pe-cindad de Corryfield, cerea de Pen-sacola, donde se crodujo también el accidente en el curl perdió la su aterrizaje forzoso, el avión y se incendió en esguida. Cinco y se incendio en esguiua. Che-los pilotos se salvaron median el uso de sus paracaidas, y con curl perdió la vida el teniente Pressa al chacar cepción de los dos participantes d vuelo ya mencionado ninguno su aparato contra el suelo y se in cendió después. El teniente Presa los otros sufrió lesiones de graestudiaba aviación en la marina de a pesar de la dificil situalos Estrdos Unidos para perfeccio

on en que se encontraban. La oficialdiad de la base naval de usacola informó a la United Press el vuelo de los doce aviones era DOS MUERTOS EN EL ACCI-DENTE AEREO EN EE. UU. de esa base al atardecer. Muy

PENSACOLA, 21, TIP. resultado del accdiente de aviación formación a fin de evitar posi-is choques en medio aire, y des entonces cada piloto busco su opio camino para salir de la diocurrido anoche des aviadores per dieron sus vidas, ocho aviones que daron destruidos y seis de los pi-lotos aterizaron su novedad con cl totos aterrzaron en novedad con el uso de sus paracaides. Cuatro de los avadores pudieron mantenerse en el aire hasta que mejoró el tiem po y éstos aterrizaron sin causar el menor daño a sus aparrtos. El teniente de la marina brasilera, Presa, era uno de los oficiales su-ramericanos que estaba perfeccio-nándose en las escueles de aviación nogicameri ( nas baj el convenio reciproco existente entre el gobier-no de los Estados Unidos y varios países de la América Latina. ciones del general Cárdenas de trasladarse inmediatamente a la patria, para que info personalmente del estado informe

El gobierno del Brasil anun-cia haberse aprobado un presu puesto extraordinario de tres millones de pesos oro, para ser vicios de rearme y obras de fo mento, lo que viene a constatala efectividad de los recelos de los argentines de la misión mi litar, que ha llevado a los Es-tados Unidos al Canciller bra

En Cúcuta, Colombia, y trabajadores del petróleo ha ciéndoles algunas bajas con banda de indios ataron a jefes ssu flechas envenenadas. Va tro pa a sostener el orden



### De Como La Amistad Entre Un Gato Y Un Perro Influenció A Un Artista Y Un Hombre Bueno

Si siguiérames los ejemplos que pone ante nuestros ojos la naturaleza, seriamos menos egoistas y hariamos un mundo mejor.—Aunque porezca extraño, una gata se murió de pena al faltarle la compañía de un perro al que conoció por accidente

Por BOB DAVIS, especial para NOVEDADES

Ahora estoy en Mayland, muy nosotros. a gusto entre sus gentes hospi-talarias. Y entre ellas está el viejo amigo, en otra época viejo amigo, en otra epoca de Detroit, quien vino con su pin-utra, sus pinceles y su famailia a residenciarse junto al rio Sus quenanna. De ese modo el arte brota donde el verano mantie-ne al invierno en su propio lu-

ne al invierno en su propio lu-gar,
Este peregrinaje desde Mir-chigan, oculta más de lo que se ve a simple vista, porque la tri-bu de Honore, inspirada por su jefe viaja impelida por el im-petu de lo que pudiera denomi-narse "la idea Honore" que tien de a vigorizar el arte en todas sus furmas, ramificaciones. sus formas, ramificaciones, y propósitos. Su mujer Ethel York era su discipula; su hija hace cerámica de magnifico dibujo y brillante plumaje. Su hija hace retratos bajo la égida paternal, con lo que cada habitación de cada uno de los edificios que se van erigiendo en la propiedad honoreniana, que comprende noventa y nueve a-cres, es un estudio surgido a la orilla del río como por arte

de encatamiento. La idea Honoré, fundada en el principio de alentar las be-llas artes, desdeña las ganancias para su fundador, quien dedica todo el tiempo que puede a la labor de fomentar por todos los medios y conductos a los futuros genios que tienen que luchar contra la indiferen-cia y frialdad del comerciante imperante.

Preguntado acerca del origen de esa teoría de compenetra-ción y auxilio para los que ne-

-:Y que nombre le dicron al perrito extranjero?
--Eso se ha escapado de mi memoria, pero no creo que sea importante. Justamente piense de él como un perro extraor-nariamente inteligente y un magnifico compañero en todas las ocasiones. Como un año des las ocasiones. Como un ano des pués de la llegada del perro, recibimos la visita de otro ex-tranjero: un gato. Solo Dios sa-be de donde vino, toda vez que el país estaba muy poco habi-tado y los vecinos más próxi-mos se hallaban muy distantes. De todos modos, nunca supimos nada acerca de su origen. Pero la manera de su llegada significaextraordinariamente extraordinariamente significa-tiva. Vo estata sentado en el portal con mi perro, cuando el gato salió de la manigúa y nos vió a los dos. Sin duda un so-lo momento la gata —pues era hembra— avanzó hacia la casa con las orejas paradas, subió los escalones y se encaminó di-rectamente hacia el perro, con cuya cola comenzó a jugar. Fué como la entrevista de dos viejos amigos, en lugar del encuentro de dos enemigos implacables y congenitos. Y con las narices pegadas, alli mismo firmaron un tratado de paz que no habia de ser violado nunca.

-Me introdujo en la cocina —Me introdujo en la cocina de la casa y volvi con un recipiente lleno de leche, que coloqué ante el nuevo visitante, quien después de ingerirla y "lavarse la cara" se acercó de nnevo al "collie", se echó entre sus patas y se quedó dornido. De esa manera tan simple

dor de la casa, fué al establo y hasta al corral de las ovejas en busca de su desaparecido compañero, siempre mullando y leventando las orejas, como para receger el más mínimo ruido que pudiera llegar de cualquier parte. Durante dos dias y dos noches se mantuvo en esa actitud, rehusando la comida y con cierto brillo extraño en los ojos. Mi madre do podía mirar la sin sentisse comovida. Y al tercer dia la gata desapareció y no volvió a ser vista hasía que uno de los agricultores quo trabajaban con nosotros en una cabaña situada a tres millas de distancia, donde el perro habías pañero, siempre mullando y le-ventando las orejas, como padistancia, donde el perro había estado con frecuencia.

-Esa es la interrogación. Nunca había estado en la cabana antes, al menos que nosotros supiéramos. Aquel viaje siem-pre nos pareció misterioso. Com tinuamente en su duelo pasé ods noches en la casa vacia de su amigo, adonde yo le llevaba comida y agua, y al tercer dia desapareció completamente. Ni la piel ni el pelo se le volvió a ver mas

Ya yo era un amigo y con perdida habia perdido tam-en el coraje y el amor a la bién el coraje y vida. De ese modo, yo al me-nos lo creo, de hambre y de tristeza se murió la gata. Le mismo que en el reino animal ocurre entre los seres humanos.

Desde ese dia continuó Honoré tras una pausa do que los mortales debemos hacer todo lo posible para crear una atmósfera de congenialidad ción y auxilio para los que necesitan de su ayuda y consejos. Paol Honoré se sentó en el portal de su casa, que desde hace dos años es una especie de Meca para los peregiños que busca inspiración, y me relató la extraña história:

—Cuando era un muchacho de unos ocho años, —me vivia el cestado de Pennsylvania, ecrea de Efrie. Una vez se apareció en nuestra casa un parro milla de la casa lo enterramos, casa directivado de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció en nuestra casa un parro de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció en nuestra casa un parro de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció en nuestra casa un parro de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció en nuestra casa un parro de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció en nuestra casa un parro de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció en nuestra casa un parro de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció en nuestra casa un parro de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció en nuestra casa un parro de la casa lo enterramos, cardinados de la raza humaneció que retoramos se hizo evidente de la casa lo enterramos, cardinados de la casa lo enteramos, cardinados de la casa lo enterramos, cardinados de ellas. El sentidado de el la El sentidado de el la casa lo ellas El social de dede carde un una actuación de una amisca de destructivo de todos cardinados de ellas. El sentidado de ella



práctica nocturna y ellos selie.

onte la formación se encontró en

elta en una denti itili que

# PAVIMENTACION TOTAL de la capital de la República

## **IMPORTANTES CONCLUSIONES** SOBRE LAS RENTAS DE IMPORTACION EN 1938

Serán deducidas del interesante cuadro que viene elaborando la contaduría mayor sobre el movimiento operado este año

ESTA SIENDO TERMINADO PARA SU PRESENTACION A LA SECRETARIA DE HA-CIENDA. SOBRE TODO AHORA QUE SE DISCUTE LA APLICACION DE RECARGOS ADUA NALES PARA ALGUNAS MERCADERIAS, ES DE GRAN IMPORTANCIA ESTE ESTUDIO

La contaduría mayor de la república viene elaborando des-de hace algunos días un importante cuadro y estudio sobre el movimiento durante el año pasado, en cuanto a importacio-nes y exportaciones, por adua-nas y por paquetes postales. Varios días hace que se viene trabajando en esta labor, que este intensa, por lo minuciosa

e te intensa, por lo mínuciosa y completa que ha de ser.
Bita mañana, fulmos informedos que va muy adelantado, el cuadro respectivo, que será presentado a la secretaria de hacienda tan pronto se haya concluido. De él podrán derivarse muy interesantes conclutiones, que adquieren ahora un mayor interés por la discusión. mayor interés por la discusión que se ha abiertoen torno a la elevación de los aforos para cier

tas mercaderías.

De ahí que se continúe traba-jando en el con todo empeño a fin de terminarlo cuanto antes. Podrá verse la forma cómo ha aumentado las importaciones y las exportaciones por la aduana de Puntarenas durante el año pasado, tiempo en el que ha tenido un movimiento verdadera nunte extraordinario. Asimismo la escala ascendente que ha seguida la importación por meseguida la importación por me-dio de paquetes postales, ren-ta que ya pasa del millón de co-lones.

Se harán comparaciones con ción de artículos nacionales. Se años anteriores, para demostrar trata, pues, en resumen, de una claramente el aumento operado, de anto para la traida de merca que viene siendo realizada con dería, como para la exportar el expecial cuidado.

#### RETRETA DE GALA OFRECERA MAÑANA EN EL PARQUE CENTRAL LA BANDA DEL ORATORIO SAN BOSCO

ESTE CONCIERTO SERA DEDICADO A LOS PERIODIS-TAS, HABIENDOSE ESCOGIDO UN MAGNIFICO FROGRAMA

Nos ha sido comunicado que la banda del Oratorio San Bos-co de esta capital efectuara un concierto de gala mañana a las veinte horas en el Parque Central. Tace algunos días tuvi-mos ocasión de oir ejecutar a este conjunto artístico y queda-mos francamente maravillados, pues apenas tiene un año de ha-ber sido formado, habiendo rea fizado notables progresos. En la actualidad lo integran

veinticinco jovencitos estudian-tes del oratorio, que con singular devoción dirige el maestro don Tertuliano Mora, que está logrado hacer de ellos una no-table banda de música. Cuentan con instrumental nuevo re

tendrán oportunidad de demos-trar al público capitalino lo que

Este concierto para el que se

La Municipalidad conocerá un plan que está siendo formulado

DE LO QUE SE TRATA ES DE FORMULAR UNA ESCALA DE VALOR DE LA PAVIMENTACION QUE NO CONSTI-TUYA SACRIFICIO PARA LOS VECINOS

Nos enteramos ayer de que la var a cabo, y en esto ès en lo que mará dentro de poco un plan, que ha venido siendo estudindo con el mayor detenimiento, tendiente a emprender la pavimentación total de la cepital de la república.

emprender la pavimentación total de la capital de la república. Existen en San José, ciertamente, muchas calles y avenidas purimentadas; pero la mayor parte de la ciudad no lo está.

La parte fundamental del pian consiste en la financiación de la iar, portante obra que se proyecta, lle-

diándolo.

Desde luego, habrá que conta
con la cooperación económica de
los vecinos; pero se trata de for
mular una escala que no constitu
ya un sacrificio para ellos.

La noticia se nos dió sin mayo res detalles; esperamos obtenerle on objeto de darlos a conocer d los jectores; una vez que haya sid formulado el plan completo.

#### FORMO GABINETE...

Viene de la pág. 1 tado sin gobierno desde hace doce días y dos ex-premier fracasaron en sus esfuerzos por constituir una nueva administración de coalición. Viendose tración de coalición. Viéndose obligado a buscar algunos de los miembros de su gabinete fue

ha e cogido magnifico progra-ma, será dedicado a los perio-distas, dedicatoria que desde lucgo hemos de agradecer y estimar en lo mucho que vale.

ra de las filas parlamentaria premier Pierlot buscó sus cola boradores en las filas de lo católicos, socialistas y no pa lamentarios, dejando a los lib rales sin representación, ce motivo de la controversia su gida para el nombramiento la academia del doctor Adria Martens, flamenco y simpatiz der de Alemania durante la gu rra mundial, obligando al g bierno del premier Spaaks-renunciar. El expremier no e tá incluido en el nuevo gobie no, donde Mr. Soudn recibió cartera de relaciones exter

pilante: Una mujer, como de 22 años de edad estaba completa-mente despedazada. Las ruedas de un convoy la habían tritura-do y era imposible el recono-

L TREN DE PASAJEROS A PUNTARENAS

A las 8 y 1 minuto dejó A las 8 y 1 minuto dejo elegia patio de la estación del ferro-tel carril eléctrico del Pacifico, el tren ordinario de pasajeros. — EL Nueve carros de arrastraba la locomotora eléctrica Nº 2.

FEDERICO LOAIZA EL MAQUINISTA

Federico Loaiza, un experto mecanico, conducia la locomo-tora Nº 2. Iba a velocidad nor-mal. Como conductor del tren fungia don Ricardo Trejos y como jefe de brequeros tren, Francisco Zuñiga.

UNA MUJER DE HABITO DE LA VIRGEN DEL CARMEN

El conductor del tranvia Ma nuel Lopez, con quien uno de nuestros reporteros tuvo oportu nidad de entrevistarse nos cuen

1a:

—Nuestro carro iba hacia el final de La Sabana. Contiguo a la linea del tranvia, por el sur, caminaba una muchacia guapa, vestida de carmelita. Iba medita handa. meditabunda. El conductor López ha hecho

una pausa como para recordar, y luego continúa:

—Yo noté que ella cruzó la calle como para dirigires a la La desconocida siguió camipulperia que queda situada al nando por la liuca unas pocas
la calle Moreno, al sur l'aras. Pero como el maquinisla calle Moreno, al sur l'aras. Pero como el maquiniszado bruscamente a las ruen

El cuadro que se ofreció all CUANDO AVANZABA EL TREN DE PASAJEROS, A To ca de la calle "Moreno", al la do sur de La Sahana, era horri.

RA SE LANZO, EN LA SABANA, A

HORRIBLEMENTE MUTILADA, EN LAS PRIMERAS HOI A LA MORGUE DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIO AÑOS DE EDAD Y HABÍA SALÍDO A LAS 6 DE LA MI COMPLETOS DE LA HORRIBL

le La Sabana. Luego la perdi ta le llamara la atención pitar de vista. Lo cierto es que no me interesó gran cosa su presen-lió de la via y se colocó sobi eta, pues que ve uno tanta gen-un pequeño puentecillo de ce

EL TREN DE LAS OCHO

Pero cuando regresabamos del final de La Sabana y nos disponiamos a ganar el primer switch con el objeto de darle campo al carro que venia del este, pude apreciar que venía el treu de las ocho. El pitazo el tren de las ocho. El pitazo prolongado que sucle dat antes de embocar a La Sabana, fué seguido de otro corto siguiendo el convoy normalmente a moderada velocidad, rapabohacia el oeste, o sea atravesando la llamada 'recta' de La Sabana para parar frente a la estación terminal. Al llegar, el 
arra de une sor conductor. tacion terminal. Al llegar el carro de que soy conductor a donde Saurez, perdi de vista a la mujer de hábito carmelita, la que-acababa de cruzar la calle pavimentada y se dirigia a la linea del tren. Lo demás, ya es capitulo que otros les narra-can con más detalles, pues que fué lo relacionado con la trage-

Tal fué lo contado al repor ter por el señor Lopez.

mento, inclinando el cuerp hacia la via. El maquinista ha bia moderado demasiado la locidad. El tren avanzaba de pacito.

UN PITAZO MAS

Federico Logiza, el maquini ta del tren, previó el desastr Le inquietó la actitud de la mi Le inquieto la actitud de la jer. Esto lo movió a llamado de nuevo la atención. La mi netrificada.— El ier parecia petrificada.— El como estatua. Su cuerpo estatu

EL MOMENTO FATAL

La velocidad del tren era r nima, Eran los precisos mome tos en que faltarian es casos de metros para que la parte de la máquina pasa por frente a la mujer de nue tro relato. Momentos de ince tidumbre. Instantes de espectados Portes de la companya de la comp ción. Federico Loaiza por decimo de segundo creyó q el instante del peligro hat pasado. Pero. Era el momen fatal cabalmente.

SE LANZA A LAS RUEDA DE LA Nº 2

#### Medio millón de colones ha producido el impuesto de hospitalización bananera en Tres años

7Comenzó a regir en 1936 producienda C 68.341.10, en 1937 C 214.050.70 y en 1938 C 207.691.10

© 389.436.97 se han invertido durante los tres años en la aten-ción de los trabajadores enfermos — 2744 fincas tributaron el año pasado, siendo 2346 de la región Atlántica y y 398 del Pacífico

Mediante el impuesto de hos de 185 140, 39, intalización bananera, que es del mio por ciento, e ha logra de recaudar sumas apreciades para poder hacer decivia la hos pitulización de los trabajadores enfermos, dos que están garan tizados así de que podrán recibir la necesario y debida atención médica en el caso de contrace cualquier enfermedad.

Este impuesto comenzó a regir a partir del año 1938 y des de entonces se viene haciendo efectivo regularmente por medio de sistemas bien organizados. En cando de las 2346 corre dos En cie año selo se percibie na Atlántica y

Haciendo los totales tenemos que durante los tres años que lleva el impuesto de haberse es que durante los tres años que ileva el impuesto de heberse es, tablecido, ha producido la suma de C \$90.082.90, es decir, casi el medio milión de colones, y se ha gastado en la hospitalización de los trabajadores C 399.438.97, quedando en consecuencia un saldo a favor de E 100.645, 33.

En cuanto a las finces que tributaron durante el año pasado, fueroa en total 2744, de las cua les 2346 corresponden a la zona Atlantica y 398 a la del Pacífico. La forma como te ha in tensificado la seimbra del bana no en el Pacífico. La forma como te ha in tensificado la seimbra del bana no en el Pacífico, lo domuestra el hecho de que en 1936, en aquella om solo 40 fincas para quella con puede verse por estos datos oficiales, se ha moviliza do una apreciable siuna de colo nes, que ha servido para la atención de los trabajadores que

de entonce et l'accepte de la compete de la

## APOYA LA CAMARA DE COMERCIO LA SUPRESION DEL IMPUESTO QUE PESA SOBRE LA EXPORTACION DEL CAFE

Varios de sus directores se pronuncian en ese sentido

EN UNA PROXIMA SESION LA CAMARA ACORDARA DIRIGIRSE AL COMERCIO APOYANDO A LOS INDUS-TRIALES

Nuestro colega LA TRIBU-NA en su edición de hoy da cuenta en forma muy amplia, el bienestar del país, existan el bienestar del país, existan más cargas de las muy pesade lo acordado ayer en la a-samblea de la cámara de cafesambiea de la camara de cate-taleros, la cual dispuso dirigir se al jefe del ejecutivo gestio-nando el envio a la cámara de un proyecto de ley tendiente a suprimir, en forma escalona-çã, el impuesto que pesa sobre la exportación del café.

la exportación del café.

Según informes que esta ma rá dirigirse al congreso apoyannana hemos recogido, la cáma - oad ns ua sousprapto sor e opra de comercio esta dispuestá pósito de que sea suprimido to
a acuerpar en esa gestión a la talmente el impuesto de exporde cafetaleros, comtación.

tera de la defensa nacional.

ral Denis, se agregará en toda probabilidad la cartera de colo-

ses, Mr. Gutt, la de finanzas y el teniente general Denis, del gobierno anterior, retuvo la car-Los otros miembros del go-bierno del premier Pierlot son los siguientes: Justicia, Augus-te de Schryver, católico; obras públicas y transporte, Henri

das que sobre ella pesan.

Algunos de los directores de

la cámara de comercio, con quie nes hemos cambiado impresio

sesion de la cámara se acorda-rá dirigirse al congreso apoyan

nes hemos cambiado impr nes a ese respecto, así nos manifestado. Sabemos que en una préxima

#### DOS TREMENDOS...

te de Schryver, católico; obras públicas y transporte! Henri Marck, católico: interior y salud pública, Willem Ecckelers, socialista; trabaĵo y asistencia social. Arthur Wauters, socialista: agricultura, economia y clases medianas, Richard; educación, profesor Blancquaert, y al ministro de defensa, genenes aéreas de bombardeo reali-zadas upor la aviación japonesa sobre los pueblos chinos de Sumchan y Sheunshui, situados a lo largo del ferrocarril que

### INTENSIFICADA LA EXPORTACION DE MUEBLES nacionales a CURAZAO

DOCE CAJAS CONTENIENDO DISTINTOS JUEGOS FUERON DESPACHADAS LA SE-MANA PASADA. SON NUMEROSOS LOS ENVIOS DE ELLOS HECHOS EN LOS ULTIMOS MESES

La industria de fabricación sada, se nos informó, fueron exde muebles en el país ha adquirido gran renombre en el extenior, exportándose juegos de
ellos desde hace mucho tiempo.
Casi todos los extranjeros que
visitan el país, procedentes de
Panamá, Curazao y otros lugares, se muestran admirados de
la buena fabricación que de lexportación, dada la cantidad
le exportación, dada la cantidad La industria de buena fabricación que de ellos se hace, tanto por su mag n'fica calidad, como por su pre-sentación y estilos más moder-

Esto hace que muchos de es tos turistas hagan compras ellos, pagando muy buenos pre-cios, que son ventajosos para sus fabricantes. La semana pa-

británica, causando la muerte de un policia británico e hirien

do a varias otras personas.

LONDRES, 21. UP. — De fuente autorizada se ha sabido que el embajador de la Gran Bretaña en Tokio, Sir Craigie. recibió instrucciones del minis-terio de relaciones exteriores para que profeste energicamen-te contra la violación del terri-torio británico y en las afueconecta la ciudad de cantón corio británico y en las afue-con el puertó de Hongkong y en ras de Hongkong por la avia-las inmediaciones de la zona ción japonesa.

fabricación sada, se nos informó, fueron ex

de turismo venezolano que ha estado viniendo, especialmente de Curazao.

Estos muebles son especialmente empacados, a fin de ga-rantizar su buen estado duranhicieran a Costa Rica.

En los últimos meses se ha intensificado grandemente esta exportación, dada la cantidad iares.

#### © 70.835.93 GANANCIA NETA DEL MONOPOLIO DE LA GASOLINA EN ENERO

HA SIDO MAYOR QUE LA PERCIBIDA EN DICIEMBRE AN TERIOR, EN VARIOS MILES DE COLONES.

Se debe al aumento experimentado en la venta del combustible, que ha sido grande. Elaborado el informe men-sual referente al movimiento del monopolio

Tuvimos ocasión esta maña-na de ver el informe menual elaborado por el departamento de contabilidad del Banco Na-cional del Banco Nacional de Seguros, administrador del mo-nopolio de la gasolina, referen-te al movimiento que tuviera esa dependencia durante el mes de enero que acaba de pasar y de enero que acaba de pasar y que fué enviado ayer a varias de las dependencias oficiales para su conocimiento.

Se publican ahi importantes datos, entre ellos, el monto de la ganancia neta del monopolio obtenida en ese tiempo, que se elevó a la suma de €70.835.93, la cual es elevada. superando mucho a la de diciembre de

Asimismo fué considerable monto de las ventas, que lle-garon a €27.906.39, siendo en total 212.752 galones. El artícu-lo vendido tuvo un costo de... C39 012 03. Como puede verse, el primer mes del presente año ha sido magnifico para el monopolio de la gasolina, que ha tenido un movimiento mucho mayor que en los meses del año pasado.

# OR UNA LOCOMOTORA ESTA MAÑANA

3 8 y 6 MINUTOS DE LA MAÑANA, MARGARITA MO-LAS RUEDAS DE LA LOCOMOTORA Nº 2

AS FUE IMPOSIBLE SU RECONOCIMIENTO. LLEVADA UNA TIA HUBO DE IDENTIFICARLA.. CONTABA 22 HANA, DE LA CASA PARA IR A OIR MISA. DETALLES TRAGEDIA DE ESTA MAHANA

de la máquina eléctrica Nº 2. COMPLETAMENTE DESPEDAZADA

Loaiza frenó. Era tarde, las Loaiza frenó. Era tarde, las ruedas delanteras de la pesada locomotora de 60 toneladas habia hecho trizas a la mujer. La habia despedazado totalmente. La sangre brillaba, caliente aun, palpitante y viva al salir del cuerpo despedazado de la inteliz muchacha.

HORROR!!!

Un grito de horror siguió al segundo trágico. Todos los pa-sajeros se asomaban a las ven-tanillas para presenciar la trasajeros se asomaban a las ven-tanillas para presenciar la tra-gedia. Aquello era horroroso. Algo dantesco. Lanzados fuera de la via yacian los restos de un ple de la desventurada mu-jor, e ntanto el resto del cuerpo partido en varias partes a la altura del abdomen, con los in tesctinos fuera del vientre, per-manecía bajo las ruedas de la locomotora.

CONMOCION EN TODO SAN JOSE

La noticia de la tragedia, se esparció inmediatamente. Lue-go se apersonaron las autoridades. Primeramente llegé el a-de la identidad de la desconoci-gente de policia de Mata Re-donda. Luego el alcalde, los de-tectires y varios números de la en el, exvuetto, un papelillo ra la q policia capitalina. La noticia de con estas cuatro palabras; NLA-

la horrible muerte de la desco-nocida, inquieto. Era imposible su reconocimiento.

EN EL SITIO DE LOS SUCESOS

Cada persona que llegaba al Cada persona que llegaba al sitio del suceso, queria reconocer a la muerta. Este era imposible. Estaba completamente
destigurada, pues a la altura
del hueso frontal tenia una houda herida, la barba partida, en
in: no era posible en forma alguna decir concretamente de
quién se trataba.
LAS COMPTURAS

LAS CONJETURAS

Primeramente se dijo que pa recia ser una señorita Chave de la Pitahaya, caserio del oes de la Prianaya, esserio del oca-te de la capital. Luego se di-jo que se trataba de Hermelin-da Vargas, de Hatillo. Pero lue-go se pudo constatar que esto era completamente falso. era compretamente laiso. Las más diversas congeturas se ha-cian, sin que, sin embargo, se legara a nada práctico en cuan-to al reconocimiento.

UN PANUELO Y UNAS PALA-BRAS CABALISTICAS

Los detectives quisieron contrar alguna señal reveladora de la identidad de la desconoci-

TE-LA COPA BLANCA.

A LA MORGUE

Después de las diligencias su mariales, reconocimiento por parte de las autoridades y del médico forense, fué trasladado el cadáver a la mozgue del Hospital San Juan de Dios. Im-Hospital San Juan de Dios. Im-posible fue ahi que se le pu-diera reconocer en las prime-ras horas. Cantidades conside-rables de personas se apresta-ban a ello sin resultado.

#### UNA TIA LA RECONOCE

Pero a eso de las 11 de once de la mañana, cuando ya se pardis) las esperanzas de identificarla, llegó una señora que se dijo ser tía de la señori-ta Margarita Mora Chaves, y al ver el cadáver de la descono-cida, hubo de reconocerla por el de su sobrina.

HARIA SALIDO PARA

Según logramos enterarnos al conversar con la señora que hubo de reconocer a la occisa, és-ta salió después de la seis de la mañana de la casa, cobijada, diciendo que se dirigia a mi sa. La señorita Mora vivía por el establecimiento La Castella-na. Contaba más o menos 22 na. Contaba mas o menos 22 años. Era de buenas costum-bres. Había servido un tiempo en el hospital. En el pabellón de niños. — ¿Que la llevó al suicidio? No es nuestro intento, al escribir esta información, 2-hondar en los motivos de la tragedia, la que nos apesadumbra y hácenos, llevar el testimonio de nuestra más sentida condo-lencia a la familia doliente, pa-ra la que pedimos a Dios, resig-

#### 51.411 RACIMOS DE BANANOS EXPORTADOS LA SE-MANA PASADA A LOS ESTADOS UNIDOS

40.714 fueron para Nueva York y 10.697 para Nueva Or-leans. Siguen siendo muy limitados estos embarques, no habiendo exportaciones para Europa

Nos fueron suministrados los

Nos fueron suminitrados los datos relacionados con la ex-de 51.411 racimos, de los cuales portación bananera durante la 40.714 racimos para Nueva Or semana pasada, que ha sido en leans en el vapor Toloa, amlas anteriores muy limitada, si bos de la Gran Blota Blanca. se la compara con la de meses Como se veº, solo se exporto a atrás, en que casi llegaba al me los mercados norteamericanos, dio millón de racimos. En cem-ciendo ya bastante tiempo que bio, con un promedio de expor no se envía cantidad de la fruta tación de cincuenta mil reci- para los centros de consumo mos, por semana, apenas pasa europeos. cada mes, de los doscientos mil. El monto de los envios

La Liga de Sociedades de París y el Comité Internacional de Ginebra de la Cruz Roja hacen un llamamiento a todas las instituciones

ES PARA QUE ENVIEN A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE AUXILIOS A LA CRUZ ROJA DE CHILE

Esa institución informa oficialmente que se estima en treinta mil muertos y cincuenta mil heridos el saldo de esa horrorosa catástrofe

La cruz roja costarricense re-regiones más importantes de cibió-ayer un importante comu nicado por la vía aérea, cuyo texto nos fué suministrado por el director general de ella nues tro estimado amigo don Ernesto Quirós. Ha sido enviado a todas las instituciones de la cruz roja que funcionan en el mundo por medio de correo aéreo, a fin de que cuanto antes se tome nota de su contenido. Textualmente dice así:

La cruz roja chilena cablegrafía que el tecremoto que aso lo el 24 de enero varias de las sexe de Manteso Calus y Jemest. Casta Rea.

Paris, 30 de enero de 1939.

# agina de la Muje

O- MEDALLONES -O-



so grupo de con-currentes al salón de patines dei Frontón Jai Alai figura también la bella v encantado ra Hannia Rodriguez, a quien NO VEDADES rinde su homenaje de

disfruta

Entre el numero-

#### Seite, HANNIA RODRICTEZ

#### CUMPLEAROS

Ayer celebró la fecha de su cumpleaños la estimable seño-ra doña Carmen Umaña y. de Pacheo, esposa del Yecordado cabalero don Martin Pacheco, reclentemente fallecido. NO-VEDADES se complace en pre-sentarie su atento saludo.

#### AS MELCOCHAS DANZAN-TES DE ESTA NOCHE

Esta noche en el patio de be neficio de la Suc. de los seño res Giustiniani en el paseo Co lon tendrán lugar unas alegres melcochas danzantes,

#### DE DAMASCO

Regresaron a Cartago, de su fin ca "Damasco", los distinguidos es-posos don Guido Castro y doña Li lliam Guier de Castro. Nuestro sa

#### EN PUNTARENAS

En Puntarenas se encuentran de temporada, la familia de don Manuel De Mendiola.

### LAS MELCOCHAS DANZAN-TES DE MAÑANA EN CO-RONADO

Mañana en la noche en salon de réuniones del Lic. D. Francisco José Bonilla en San Isidro de Coronado, las simpá ticas empleadas de la conocilicas empieadas de la conoci-da tienda de esta capital La Competencia y los demás miembros del personal de la misma, celebrarán una alegres melcochas danzante, para las que existe mucho entusiasmo entre las personas invitadas.

#### DEL CAMPO

Regresaron del campo, las señoritas Sonia y Felicia Chacon Coronado.

#### EN DESAMPARADOS

En Desamparados se encuen tra temporando, la familia de don Juan de Dios Robles.

. —En el mismo lugar se en-cuentra también de temporada en su finca, la familia de don Manuel Ortuño.

#### DE LIMON

Regresó de su temporada en Limón, la señorita Cecília Ca-granza Gallegos:

#### Nuevo Ingeniero Agrónomo

Don Edgar Esquivel Richmond

Después de haber rendido magnificas pruebas obtuvo su título
de ingeniero agríonomo el joven don Elgar Esquivel Richmond. Su
tesis fué "El Banco Naccinal de
Costa Rica como factor econômico
agrícola de la nación". Pertenece
el Ing. Esquivel al hogar de don
e vereno
lanca, re
familla
Manuel
le
icitar muy alentamente al Ing. Es
quivel, que es empleado muy astivo de la Sección del Crédito Hipotecario de Costa Rica, le desea
también muchos éxitos más en el
futuro.

#### DE PUNTARENAS

Regresó a Cartago, después de



pisar unos días en Puntarenas el apreciable caballero don Ricardo Sáenz Oreamuno.

Prepara viaje de regreso para Colombia, después de pasar una breve temporada en la ciudad de Cartago, la distinguida dama doña Rosa Maria de Restrepo, en unión de sus sobrinas las bellas y ele-gantes señoritas Melba y Roxana Rodríguez, Las despedimos muy atentamente. -En el mismo puerto veranca la gentil señorita Elena Saxe.

#### -o- LOS AMIGUITOS DE "NOVEDADES" -o-

NOVEDADES adorna su sección social de hoy con la rotografia de es te querido y gra-cioso amiguito, hi jito mayor dei ho gar que forman el doctor don Fer nando Pinto y su bella señora espo sa, la joven dallia pez Borbón Pinto, dona Carmen Ló Pinto, al mismo tiempo que le de seamos mil felicidades en . nión de su linda hermani-ta Carmen Maria.



Marco Antonio Pinto Lopez

#### PROGRAMA

Programa que ejecutará la Banda de aprendices del Oratorio San Bosco, el próximo miércoles 22 de febrero à las 20 horas en el Parque Central, dedicado a los periodistas de la cabital.

1)—CRESCENT QUEEN, Marcha.
F. H. Losey.
2)—SERENATA DE AMOR. — F.

2)—SERENATA DE AMOR. — F.
Von Blom. "LAS DOS MARQUESAS" J. Bouchel.
4)—ARABEL ZUNIGA X. X.
5)—LOS COCINERITOS A Campos
Garrido.
6)—LOS CARABINEROS. Marcha.
Director, TERTULIANO MORA

#### REGRESO

Ha regresado a la capital des-pués de una corta estancia en puer to Limón, la estimable señora do-ña Nelly Casorla de Echeverria Pinto acompañada de su hija Ne llita. Nuestro saludo.

#### DE GUANACASTE

De su corta temporada en el Guanacaste regresó a Cartago la honorable dama colombiana dona Rosa Maria de Restrepo, acompañada de las señoritas Roxana y Melba Rodriguez Restrepo y Myrram Francis. Las saludnos.

DE MORAVIA

Tras larga temporada en su finca en Moravia, regresa nue vamente a la capital, la familia del Lic, don Rafael Ortiz.

### EL VUELO A VELA INSCRITO POR PRIMERA VEZ EN UN PROGRAMA OLIMPICO SE DESARROLLARA EN LAS OLIMPIADAS DE FINLANDIA

En nuestra auterior edicion y en forma exclusiva ofrecimos importantes informaciones oficiales del comité organizador de las XII elimpiadas mundiales que se celebraran en Finlandia. A continuación ofrecemos nuevas e interesantes informaciones, también oficiales, sobre el particular:

Propuestas modificaciones al marathón en esas olimpiadas mundiales de las XII elimpiadas mundiales de las XII elementas mundiales de la STUDIO DE LOS PREPARATIVOS HECHOS PARA LOS JUEGOS OLIMPICOS DE 1940 el particular:

DE VARA BLANCA Después de haber disfru do de la temporada de vera en su finca en Vara Blanca,

gresó a la capital, la del Dr. don Víctor Ruíz.

PARA COLOMBIA

### EL VUELO A VELA INSCRI-TO POR PRIMERA VEZ EN UN PROGRAMA OLIMPICO

Localidades y pistas en construcción para esas pruebas. Completa NOVEDADES la publicación de las informacio-nes oficiales del comité organizador de esas olimpiadas.

TO POR PRIMERA VEZ EN UN PROGRAMA OLIMPICO

En el programa de los juegos olímpicos de 1940, existe la notada de la prueba del vuelo a vela a tituda por turas arenas naturales la vela de 1 vuelo a vela a tituda por turas arenas raturales la figuraba el vuelo a vela a tituda por turas arenas raturales la vela de vuelo a vela de simple demostración, no como prueba de caracter oficial.

Las pruebas de vuelo a vela a tituda por turas arenas ratill umas lo de simple demostración, no como prueba de caracter oficial.

Las pruebas de vuelo a vela a tituda por turas arenas ratill umas como prueba de caracter oficial.

Las pruebas de vuelo a vela a tituda por turas arenas ratill umas como prueba de caracter oficial.

Las pruebas de vuelo a vela a tituda por turas arenas ratill umas pricos. Tendrán lugar en Jajanijarvi es una circunscripación rural tipica de una comarca finlandesa de población muy poco densa sin que por esò cambio de vielo de descación de vialed d

de Defensa Aérea. El número actual de avidadres a vela, activos, pasa de 3,000, e instruyense eada año unos 500 novicios. Es permitido afirmar que Finlandia es, por lo pronto, des pues de Alemania y Polonia, el más importante país de aviación a vela. La mayoria de los aviadores a vela de Finlandia son instruidos en la escuela de Jamijarvi. El capitan de aviación T. Nissimen es actual director de esta Escuela. Entre los discipulos que más se distinguieron en Jamijarvi figuran, dicho sea de paso, varios eskiadores fóvenes, acostumbra dos desde niño a otra clase de vuelos que son los saltos en aski.

PAGINA DEPORTIVA

## Reanudadas las actividades de Basket-Ball

Abierta la inscripción para el campeonato nacional de 1939 y fijado para la iniciación el 1º de Mayo

EN EL MES DE MARZO SE JUGARAN LOS ENCUENTROS DE DESEMPATE DE LOS CAMPEONATOS DE PRIMERA DIVISION

Homenaje a las invictos de la temporada internacional en Panamá, acordó la Federación Nacional de Basket Ball

los campeonatos masculino y feme rectiva se elegirá una vez cerr da nino de primeras divisiones entre la inscripción del campeonato. Tadominastica - Libertad y Libertad-Orón respectivamente, y se dispuso indar sus actvidades la Federación jugar en marzo los encuentros de Nacional de Baskethali.

En su edición de hoy y en forma exclusiva nuestro colega LA TRIBUNA informa de los importantes recurdos tomados en su sesión de anoche por la directiva de la Federación Nacional de Basketball, se reamidó sus actividades. Lo principal es que se acordo abrir la inscripcion oficial de los equipos al campeonato nacional de 1939.

La inscripcion queda abierta des de el primero de marzo y se cierra el 22 de cse mes, abriendose el 23 la inscripción de jugadores, que se cercará el 15 de abril. Tam bién acordó la directiva de la Federación que el primero de mayo sea la iniciación del aampeonato. A la vez se declararion empatados la disposición de que la di los campeonatos masculino y feme

#### RENUNCIO ANOCHE DEL CLUB SPORT LA LIBERTAD NAPOLEON CRUZ

DESDE HACE UN TIEMPO VENIA ACTUANDO EN ESE
CLUB COMO REPRESENTANTE ANTE LA FEDERACION
NACIONAL DE FUTBOL

Ciertos procederes de algunos miembros de la directiva lo movieron a tomar esa determinación

Vetbelmente y en forma irrepero las repetidas instançias no
vocable presentó anoche su renuncia de representante del
Club Sport La Libertad, el conocido deportista don Napoleón
Cruz. Clertos procederes de algunos de los miembros de la directiva de ese ciub lo indujeron a tomar esa determinación, jar con todo empeño por darfe
en la sesión ordinaria celebra-l auxe al deporte en seneral. Es

nocido deportista don Napoleón con la companio de la distribución por sus diferentes mag gunos de los miembres de la discripción en la companio de la discripción a tomar ca determinación, jar con 10do empeño por darle en la sesión ordinaria celebra-jar con la domar ca determinación, jar con 10do empeño por darle da anoche a las coho y media. estraña esta actitud de Cruz to-Varios de sus compañeros trataron de impedir que Napoleón se distanciara del seno de la discripción del centro en cuestión, dizado.

(CAMPO PAGADO)

#### LA ACTITUD FRANCO - INGLESA ·

De todas las variedades de los sentimientos humanos, nin guno es más natural, ni más acendrado, que el amor al terruño. A la Patria se le ama por instinto, por espontancidad, es un afecto único que no está ligado al nacimiento, desds luego que a nadie se le pregunta ante se quiere nacer, sino q está ligado a nuestra juventud, que es la que deja los más hondos reuerdos para el resto de nuestra vida. Es el afecto de la escuela, del hogar, de la calle, es en fin una fuerza moral que tiene sus raices en lo más hondo del corazón, raices que cuanto más lejos se está de la Patria, es más grande el cariño.

Hemos hecho esta pequeña explicación, para que se vea me jor el sentimiento de indignación que la actitud de las "demo cracias" francesa e inglesa por el reconocimiento del gobier no Nacionalista, ha causado en todos estos paises de América a los hijos de la España Inmortal.

Aqui en Costa Rica, donde los verdaderos intelectuales se mantienen en una veda perenne de literatura, los tinterillos

Aqui en Costa Rica, donde los verdaderos intelectuales se mantienen en una veda perenne de literatura, los tinterillos intelectuales toman su campo emborronando cuartillas embriagadas de una ensalada de Revolución Francesa, Comunismo y Mercantilismo. Es así como el lector cestarricense, lo mismo que estos últimos señores, se empachan de esta literatura y jamás logran situarse, en un punto definido si se les pregunta, ¿qué son ellos? enseguida contestan, liberales democratas, y, la verdad es que con solo lecr una de estas ensaladas se verá que lo que les gusta verdaderamente, es el plato Ruso.

Porque sino vamos a cuento: ¿cómo es posible que fodos

le que les gusta verdaderamente, es el plato Ruso.

Porque sino vamos a cuento: 2como es posible que todos estos comentaristas, editorialista y hasta diputados "democratas", que tantas palabras humanitarias pronunciaran no hace mucho por la actitud del Congreso Nacional al no contestar el cable al Sr. Martinez Barrio, no digan hoy una palabra de cen sura a la actitud fan imbumana y mercantilista de las "democraticas" Francia e Inglaterra". ¿Por que?, pregunto yo, a ver si mi diccionario está errado, es que se quedan callados estos plumarios "democraticos", ante la actitud de estas potencias al poner una de ellas, el oro de la pirateria a los ojos de la exhausta España para, ver si asi se cae en la podredumbre de sua aga aas, o como hace la otra, que asi que recibe en su suela a las casos de moderna de la otra, que asi que recibe en su suela a las tenocarmes en prededo la biolosa.

ANTE EL BOUT DEL PROXIMO JUEVES EN EL FRONTON IAI-ALAI

Bien conocidas de nuestra afición son las cualidades y condiciones de nuestro campeón weller

EMILIO CASTRILLO TENDRA OPORTUNI DAD DE PROBAR, LO QUE VALE FRENTE AL WELTER NICARAGUENSE AUGUSTO GONZALEZ. ESTA SERA UNA DURA PRUE-BA PARA CASTRILLO, Y SIN DUDA ELLA LE ABRIRA LAS PUERTAS DE RINGS EX-TRANJEROS.

Grande es el interés que hay por este sensacional acon tecimiento boxistico interna-cional que tendrá lugar el pro cumal que tendrá lugar el pro ximo jueves en el Frontón Jai Alai. Muchas y variadas son las opiniones que se oyen en todas partes con respactodas partes con respecto al re sultado de esta incógnita. Bien conocidas de nuestra afición conocidas de nuestra afición son las cualidades y condiciones de nuestro campeón welte: Emilio Castrillo tendra esta vez una magnifica oportuni-dad para discutirlas o reseñar dad para discutirlas o reseñar las, con el peso welter de Ni-caragua Augusto González Lo interesante de ese bout os que Castrillo debutará esa noche en su boxeo internacional fren te a un verdadero maestro del cuadrilátero. Esta será una du ra prueba para Castrillo y sin duda alguna, ella le abrirá las puertas de rings extranjeros, pues estoy seguro y convencido, que gane o pierda, Emilio cá una gran pelea, la que ha-Emilio ra época en los anales del bo xeo. Si gana se cubrira de glo ria, porque para ganarle a Au-gusto González hay que tener gusto Gonzalez hay que tener múltiples conocimientos y re-quiere gran valentía en el o-ponente del país de los Lagos. Si pierde, no lo hará ante nin gún novato, y esta sería una de esas dervotas que porque se pierde ante un su-perior. No veo la necesidad de entrar en detalles con refe cencia a los récords de estos dos valores del deporte de los guantes, pues ambos son bien conocidos de nuestro público y conocidos de nuestro público y cualquier comparación que se hiciera vendría a dejarnos en el mismo punto de partida; ¿Cuál ganará? En su vida pu-glistica Augusto González ha coscebado mueles aberias con

(POR JAB)

fuente de técnica y valor, y muchas simpatias por su caba llerosidad y nobleza en su vi da privada. Dado el hecho de posece Castrillo estos dones lam bien, es que la afición tendra la portunidad de ver a dos ver daderos deportistas en una con tienda en que ganará el mejor, y será honra para el vencido, el que pierda ante tan digno rival. Es por todo esto que resulta casi imposible predecir cual será el vencedor, y cual-



El gran el mismo punto de partida; siempre a la espectativa. González trillo, se manificata contenta el mismo punto de partida; siempre a la espectativa. Gonzá por la obra que va a emprendica de l'acceptante der y su última palabra en to descosechado muciéas g'orias con su boxeo que es indiscutible, tro campeón welter Emilio Cas magnificas condiciones".

Augusto González trillo, se manifiesta

## La Gimnástica ganó en Limóñ

CUARENTA Y OCHO PUNTOS CONTRA TRECE FUE EL RESULTADO DEL ENCUENTRO EL MATCH LO EFECTUO CONTRA EL MIRAMAR EN EL FLOOR DE ESE EQUIPO

El sábado se verifico en el nutos de juego estuvo muy el sacron de manifiesto una vez quillarado, pero poco a poco los más todo su esfuerzo por tracello de la contra de nutre los ites masculares en les contra de nutre los ites masculares en contra de nutre de la contra de nutre de la contra de nutre de la contra de la contra de nutre de la contra de la c

huestes marxistas con el oro robado del tesoro español, les po ne una multa de 17 millones de francos con la ingenua explicación, "de falta de derecho adugnal". Pero sabeis porque se que dan callados estos señores?, pues porque no son liberales, ní son democráticos, son única y exclusivamente otros mercantilistas que prefenden engañar a las masas con el "opio democrático".

Hoy más que nunca podéis pronunciar con orgullo, ¡SOY ES-PAÑOL!

PAÑOL!

[Españoles de América!, en España comienza a amanecer, La contestación que el Generalisimo Franco ha dade a la infames propuestas democráticas, aseguran la confianza de la Nueva España y ratifican una vez más, que a la España Imperial, no la ofenda quien quiere, sino quien pueda y Franco lo ha demostrado en su contestación, poniendo al descubierto que hoy en dia, los postulados de "Liberte, Fraternite, Egalite", lo lo mismo que los ilberales de la perifida Albión,, no son más que puro "CHIFFON DE PAPIER".

PEX

REX

nuevos elementos que actuarán en el campeonato de primeras divisiones del presente año, que se iniciara en el campeonato de primeras divisiones del presen-te año, que se iniciará en ma-yo proximo. Los nuevos valo-res de la Gimnástica dieron un buen rendimiento y fueron muy aplaudidos por la númerosa con encia que se congregó alrededores del fipor do currencia realizaron la contienda, la que fue dedicada al distinguido caballere den Armande Martinez. Los deportistas limenenses, asi como er senor Martinez atenderon muy bien a los visitaa-tes de la Gimnástica, los que, por medio de Novedades, de nue vo reileran sus agradecimientos a todas estas personas.

### GRAN BRETAÑA lanza el primer gran acorazado de las NUEVAS DIMENSIONES EL ACTO SE LLEYO A CABO EN PRESENCIA DEL JORGE VI. — LA UNIDAD ES DE CUARENTA MIL NELADAS

### EL VUELO A VELA INSCRITO POR..

(Viene de la Pág. SEIS)

ques que rodea el Stadion Es
cite un lerrena bajo, cuyos ver
cientes pudieran in sitio a
200,600 espectadores, si hiciera
falta para tantos. Entre estos
capectadores no habrá uno solo
que no pueda ver pistas cinco
veces por lo menos durante la
carrera y como si esto no fuese
bastante, parte considerable
del público colocado así les vera desfilar diez a once veces,
can las gradas del mismo StaEn consecuencia, la mayoria
del público nacional prefeirá,
el dia final de los juegos, tocuar puesto a lo largo de dicha
galtsa del Marathon en vez de
dion; y lendrá razdo, pues sien
gre será informato de los acon
vecimiento del Stadioparlantes
de distribución conveniente en
se terreno.

X habra más, y es que de
dioptarse nuestra propuesta,
dos mismos corredores van a
trabajar en condiciones deporti
vas más apropiadas, pues receparte, serán acetas de funda
menor, semejantes según toda prilabilidad, más que a las actuales carreteras de hormigon, a
propuesta de la marathon es
cuando más, pastaltadas, y en par
te, paseos de circulación meneor, semejantes según toda prilabilidad, más que a las actuales carreteras de hormigon, de
cuando más, asfaltadas, y en par
te, paseos de circulación meneor, semejantes según toda prilabilidad, más que a las actuales carreteras de hormigon, de
cuando más, asfaltadas, y en par
te, paseos de circulación meneor, semejantes según toda prilabilidad, más que a las actuales carreteras de hormigon, de
compo de Marathon a Atenas.

Ofra ventaja es que los copredores marathones de Helsinlis, en vez de tener delante por
largos ratos, la infinita monotomia de todo camino lineat, ha

HAON HAOCE 50 ARAOS.

Desde el 17 al 21 de octubre, visitó Helsinki el director de las pruebas de tomo de los filma pruebas de las pruebas de las pruebas de las disposición sus experiencias en lo referente a organización técnica de las pruebas de remo familiarizán-dose con la pista de remo de los Olimpicos de 1940.

El secretario de la Unión Internacional de Deportes Atléticos, el ingeniero Bo Ekclund pasó en Helsinki los dias del 15 al 16 de noviembre para de liberar ciertos asuntos referentes a la organización de dos deportes atléticos.

El dia 25 de noviembre llegó a Helsinki el Dr. Carl Diem, secretario general de los Olimpicos, de 1936 y director del Instituto Olimpico, para familiarizarse con las localidades en cuerta de los destinadas a receima preparativos. Tuvo la ama bilidad el Dr. Driem de poñer a la disposición de estr Comité de Organización sus experiencias de secretario general de los Olimpicos de 1926. Se marchó de Relsinki el 30 de noviembre.

LOCALIDADES Y PISTAS PA RA LAS PRUEBAS OLIMPI-CAS DE 1940, CUYA CONS-TRUCCION ESTA TER-MINADA

TRUCCION ESTA TERMINADA

1.—El Stadion (deporte general, gimnástica, fútbol, equitación así como fiestas de inau
guración y de clausura). El
Stadion fue inaugurado el 12
de junio de 1938 y dió hospitalidad, despues de aquella fecha, a varias competiciones nacionales e internacionales, de
deportes afléticos así como a un
par de torneos de fútbol internacionales. Se está verificando
un ensanche de las graderias
del Stadion. As queda anuncia
de Stadion, as solo anuncia
de Stadion, as solo anuncia
de distancia. De cabida hoy para
7,000 espectadores, bastara una
reconstrucción en anfiteatre de
las graderias para dársela a
gunos años, de escenario apropiado para las competiciones de
bajo techumbre. En el otóno de
1938, tuvo lugar alli la prueba
internacional Finiandia-Suecia,
de lucha, las respectivas de bo
xeo Finiandia-Estonia y Finian
dia-Binamarca asi como al de
gimusticas Finiandia-Alemania,
todas con la sala repleta de
escen.

iedas con la sala repleta de gente.

3.—Campo de tiro de Malmi.—Fueron organizados en este campo, los tiros de campeonato mundial de 1927. Está situado a unos 10 kms. de la capital.

4.—Pista de equitación de Laakso.—Esta pista se halla a menos de un km. de distancia del Stadion, hacia el Norte. Tu viacon lurae en ella los concur-

del Stadion, hacia el Norte. Tu vieron lugar en ella los concur-sos de salto con obstáculos y las pruebas de doma de las com peticiones de Europa Septen-trional de 1937. Tendrá lugar en esta pista la prueba de doma de los juegos de 1940. 5.—Pista de equitación de Tali, para equitación en el te-rreno, en Munkkinlemi, a 6 ki-lómetros de la capital.

rreno, en Munkkimenn, a lómetros de la capital. 6.—Pistas de tennis de West

ES UN VERDADENO

NEWCASTLE-ON-TYNE. UP. — En presencia del rey Jor ge VI y numerosos personajes del gobierno, oficiales de la marina y del ejército y una enor-me muchedumbre, la Gran Bre-taña lanzó hoy al agua el primero de los grandes acorazados de su programa de construcción de su programa de construcción naval; el "superdreanough" K. GEORGE V, unidad de entre 35 y 40 mil toneladas y gemelo del acorazado "Prince of Wales" que será lanzado al agua próximamente. Este es el primer acorazado de linea de las nuevas dimensiones de la Gran Región y a la vivez a primera de la proposición de la Gran Región y a la vivez a primera de la proposición de la construcción de l Bretaña y a la vez el primero que lanza al agua en los últi-mos catorce años. El nuevo bar-

21. co de guerra tendrá una bate-Jor lia de calibre máximo de nueve cañones de 40,6 centimetros sean dieciseis, pulgadas, coloca dos en tres torres, una bateria mediante de 16 cañones de 15,2 centimetros, además de potente batería anti-aérea, tu-bos de torpedos y cañones de tiro rápido para la defensa con-tra los ataques de submarinos torpederos. Comenzando ori ginalmente como un barco 35 mil toneladas justas se cree que este tonelaje puede haber sido aumentado posteriormente en vista de que Japón no quiso dar informes respecto del ta-maño de sus últimos acorazados bajo construcción.

end. (2 pistas interiores en un hall capaz de 1,000 espectado-pes, y 6 pistas al dire libre, con graderias), para concursos de esgrima. Westend es una ciu dad-jardin de belleza naturales, a 7 km. de Helsinki, al Oeste.

### LOCALIDADES Y PISTAS EN CONSTRUCCION

Un Stadion-Piscina será cons truido en la arboleda que se ha lla en proyximidad del Stadion, al Este. Terminados antes de finalizar el año 1938 los dise-ños correspondientes, se dará principio a los trabajos de cons trucción. Este Stadion-piscina tendrá una graderia capaz pa-ra 12,000 espectadores por lo menos.

enos. Un Velódromo para eielistas Un Vetouromo para clenistas serà construido en proximidad del Pueblo Olimpico, Para cons truir este Velodromo existen tres proyectos correspondientes, entre los cuales no se ha op-tado todavia.

tres proyectos correspondientes, entre los cuales no se ha optado todavia.

"Stadion de regatas de remo" quizas sea denominación demasiado pretenciosa para indicar una serie de graderías provisionales que habra a lo largo de una pista de remo y canotaje en la bahía de Taivallahti, a I km. del Stadion, hacia el oeste. La orilla del marcorrespondiente a dicha pista es una playa de atena la cual,

"PEDRO EL GRANDE" LA PRI-PRIMERA GIGANTESCA PELI-CULA SOVIETICA CON TITULOS EN ESPAÑOL HABLADA EN RU-SO, EL JUEVES EN EL GRAN CINE PALACE

"QUE NO LO SEPA PAPA". LA SUBLIME Y DELICADISIMA COMEDIA DE AMOR DE GIN-GER ROGERS Y JAMES STE-WART EL DOMINGO EN EL GRAN CINE PALACE

BER ROURIS ALACE

WARY EN PORMICO EN EL

FORM CINE PALACE

Poess veces se ha podido ofrecer
un plato más suculento para los
camantes del cine, como el que ocerce para el jueves el Grar Cine
Pelace que mantiena el suspecióculos. "Pedro el Grande" la primera peleuta soviética, el barbaro
espectáculo de un imperio en for
mación, el más grande alarde de
a cinematografía moderna de avancamante del cine moderna de avancamante del cine de la mayor
curiosidad del vúblico, que desea
conocer esta primera obra de avanción de un imperio alado del consción de un imperio salido del
consecuente del cine del consción de un imperio salido del
consecuente del cine del consecuente
con del cine con imperio del consecuente
con del cine con interesado del cine del cine en considera del
consecuente del cine en

durante los domingos de vera-no, se puebla de varias decenas de miles de admiradores del sol y agua. En esta playa, cerca del arribo, se construirán una gra-da provisional de madera y una oficina, así como, más hacia el Norte, unos garages para cus-todia de las embarcaciones. La mayor parte del público tendra tendra que acomodarse sobre las elevaciones naturales que las elevaciones naturales que ofrece esta parte del archipie-.....

Jueves próximo: PEDRO EL GRANDE El primer titán ruso con titulos en español!

Domingo próximo: PALACE QUE NO LO SEPA PAPA por Ginger Rogers y J. Stewart

Hoy, MARTES 21 de Feb.

PALACE A las 3, 7 y 8.45 0.75 Sigue el exitazo dramático: CON LOS BRAZOS

ABIERTOS per Mickey Rooney, Spen-cer Tracy

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 A las 3, 7 y S. Segunda época! Sigue la serie!

EL CABALLERO FANTASMA por Buck Jones. Episodios: 6, 7, 8, 9 y 10

MODERNO MAMA COLIBRI por Hughuette Duflos y J. P. Aumont

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.4 NUEVOS HORIZONTES por Claude Rains, Jackie Cooper

LIBANO
A las 7 y 8.45 0.50
PROGRAMA COMPLETO
DE FABULAS EN COLORES DEL PATO DONALD,
MICKEL MOUSE y UN DIA CON LAS QUINTUPLES DIONNE

KEITH MARIA ANTONIETA por Norma Shearer, Tyronne Power

IDEAL A las 7 y 8.45 0,30 MUCHACHADA A BORDO en español. Por Luis San-

Pronto: Pre-estrenos de las Joyas: CARMEN LA DE TRIANA por Imperio Argen-tina y MADRESELVA POR Libertad Lamarque,

Charles and the same

### HOY HACE 50 ANOS...

un saber poco común, hacían le sumamente atractivo. ya tud de una verba elocuente

Alrededor de su personali dad, la fantasia tejió la mar de raras historietas. Una de tantas: la del rapto de una rica duquesa búlgara, siendo él, en Bruselas, estudiante de medicina. Dijose también que mantuvo amistad estre-cha con aristocráticas familias inglesas y francesas. Que en España, había sido atendi do y agazajado por la reina, Maria Cristina. Que el Empe

Próximo DOMINGO: william Powell y Anabella, en LA BARONESA Y FL MAYORDOMO

Próximo JUEVES: EL HIJO DEL HEROE

#### RAVINTOS

HOY a las 3, 7 y 8,45—€ 9,75 HOMBRES CON ALAS y la extra en colores: MARAVILLAS DE COSTA

### CAPITOLIO

HOY a las 7 y 8.45 — © 0.50 Enrique Herrera, en: LA TIA DE LAS MUCHACHAS

#### ADELA

Hoy a las 7 y 8.45—© 9.49 Chato Ortin, en: LA ADELITA

### TEATRO CATTRO

HOY a las 7.30 — 6 Cantinflas y Medel, en: AGUILA O SOL

rador Francisco José de Aus tria, habiales obsequiado un magnifico y valioso cronômetro de oro que llevaga graba casa real austriaca.

En fin, el hombre se dió gran tono en Costa Rica, Hos pedábase en dos de los aparta mentos de lujo del Gran Hotel y poesía un magnífico landeau para sus visitas profesionales y paseos. Frecuentaba lo más selecto de la sociedad. Asistia de preferencia a los con-ciertos musicales, (era un pia nista) y no faltaba a repre sentaciones culturales de beneficencia. Su generosidad esplendidez; eran ampli esplendidez; eran amplias. Bien es cierto que extrayendo tenias — esta era su especia lidad científica— ganaba los dineros que quería. Tenia, pues de sobra, de donde sa

car para donar.

Durante su permanencia en Costa Rica no se supo de el ninguna aventura amorosa. En esto, el hombre era per fectamente pasivo. No ee expli caba su vida elegante con de ser. A estos particu lares, su conducta fue so-bria y perfecta. Y no seria por cierto a falta de oportunida-des para amar y ser amado, q' de sobra reunia atractivos pa ra llamar la atención de las mujeres, circunstancias hacian del Dr. Yglesias un per

Pero?... que no vence la influencia y la intriga? Todo. A la larga, la intriga e influen cia ejercida por elementos de importancia social y de valer politico, vencieron al Dr. Yglesias, que hubo de sanc Yglesias, que hubo de saire del país, agobiado por las per secuciones y vencido por las ditrivas. La prensa le debo-ró. Por mucho tiempo día a día, los diarios capitalinos contenian contra el Dr. Ygle sias notas mordaces e insi-diosas. Terminó, pues, por desaparecer a irse con la "mú sica a otra parte".